



RÉPUBLIQUE DE CÔTE D'IVOIRE
UNION - DISCIPLINE - TRAVAIL

PRESIDENCE DE LA REPUBLIQUE

DIRECTION DE LA COMMUNICATION

NOTE D'INFORMATION N° 1906 du 05 OCTOBRE 2023

Le Chef de l'État a présidé la cérémonie officielle de lever de rideau des Assemblées Annuelles 2023 du FMI et de la Banque Mondiale

Le Président de la République, S.E.M Alassane OUATTARA, a présidé ce jeudi 05 octobre 2023, au Sofitel Abidjan-Hôtel Ivoire, la cérémonie officielle de lever de rideau des Assemblées Annuelles du Fonds Monétaire International (FMI) et de la Banque Mondiale.

Ce lever de rideau est organisé en prélude aux Assemblées Annuelles des Institutions de Bretton Woods qui auront lieu au Maroc du 09 au 15 octobre 2023.

Intervenant à cette occasion, le Chef de l'État a tenu à remercier la Directrice Générale du Fonds Monétaire International, Madame Kristalina GEORGIEVA, pour avoir honoré la Côte d'Ivoire en acceptant d'organiser, à Abidjan, cette cérémonie de lever de rideau des Assemblées Annuelles. Ce qui dénote, selon lui, de la qualité des relations entre le FMI, la Banque Mondiale et notre pays, et témoigne également des inlassables efforts que ces deux Institutions déploient pour soutenir le développement économique et social dans le Monde et en Afrique, en particulier.

Le Président de la République a salué le leadership de Mme Kristalina GEORGIEVA dans la conduite de l'opération d'allocation spéciale de 650 milliards de Droits de Tirages Spéciaux (DTS) pour soutenir les économies affectées par la crise de COVID-19.

Toutefois, il a fait remarquer qu'à peine sortis des difficultés économiques liées à la COVID-19, les pays du monde sont à nouveau confrontés à l'instabilité et à de multiples chocs avec de lourdes conséquences économiques, financières et sociales, notamment les crises géopolitiques, avec la guerre en Ukraine, les défis sécuritaires, en particulier au sahel, et les catastrophes naturelles liées au changement climatique.

Toutes choses qui ont entraîné une inflation généralisée et persistante, une hausse des taux d'intérêt sur les marchés internationaux, un ralentissement de la croissance mondiale, une réduction du pouvoir d'achat de nos populations notamment les plus vulnérables et une augmentation de l'immigration clandestine. Ces difficultés freinent

également la progression des pays africains vers leurs objectifs de développement durable.

Pour le Chef de l'État, les défis sont globaux et appellent à des solutions globales à travers des actions concertées, une solidarité internationale renouvelée et une coopération multilatérale renforcée.

Cependant, il a tenu à mettre l'accent sur l'un de ces défis globaux, qui est le changement climatique. A ce niveau, il a fait observer que l'Afrique qui ne contribue qu'à hauteur de 4% des émissions mondiales de gaz à effet de serre, est malheureusement la principale victime et subit de plein fouet les effets dévastateurs du changement climatique. Pour étayer son propos, il a révélé que selon le Rapport 2023 de la Banque Mondiale sur le Climat et le Développement, en l'absence d'actions et de financements appropriés, le changement climatique entraînerait, pour notre pays, une perte potentielle de 13% du revenu par habitant à l'horizon 2050.

C'est pourquoi, il a exhorté les pays industrialisés, qui sont les principaux responsables de ces changements climatiques, à accompagner et à soutenir une réforme de l'architecture financière mondiale et un accès accru des pays africains à des financements moins onéreux. Il a également plaidé auprès du FMI, au nom des pays en développement, en faveur de l'adaptation de ses outils de financement aux exigences du contexte actuel, tout en encourageant cette Institution à poursuivre ses efforts en vue de la restructuration de la dette des pays africains à travers le Cadre Commun du G20.

Dans la même veine, il a lancé à nouveau un appel pour le renforcement de la voix et de la représentativité des pays membres les plus vulnérables avec notamment la création d'un troisième siège pour l'Afrique subsaharienne au sein des Conseils d'Administration du FMI et de la Banque Mondiale.

Le Président Alassane OUATTARA a, par ailleurs, relevé les performances économiques remarquables réalisées par la Côte d'Ivoire au cours des dix dernières années, ainsi que les réformes opérées et les perspectives, avant d'exprimer ses attentes vis-à-vis des Institutions de Bretton Woods, en particulier du FMI.

Notons qu'avant le Président de la République, la Directrice Générale du FMI, Mme Kristalina GEORGIEVA, a prononcé un « discours de lever de rideau » dans lequel elle a mis en exergue les actions prioritaires de l'économie mondiale.

Pour toute information supplémentaire, prière de contacter :

Eric DRO DIOMANDE

Direction de la Communication / Département Presse et Multimédia

Tél : (+ 225) 27 20 31 44 89 – 07 49 40 00 63

E-Mail: eric.dro@presidence.ci - servicepresse.pr@presidence.ci